
 
Commissione consiliare 3

a
 

POLITICHE PER IL MARMO, SPORT 

Comune di Carrara 
Piazza 2  Giugno  54033 Carra ra (MS)  

Pagina 1 d i  2  

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 26.11.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 
1. Regolamento per la gestione e la riscossione del contributo di estrazione di cui 

all’art. 36 della L.R. Toscana 25 marzo 2015 n. 35 e s.m.i.; 
2. lettura e approvazione verbali; 
3. varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: la Presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 

Daniele Del Nero, Marzia Gemma Paita, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Massimiliano 
Bernardi. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
Alla seduta presenziano il Dirigente del Settore Servizi Entrate/Attività dott. Guirardo Vitale, il 

dipendente Giorgio Somma e il funzionario Giuseppe Bruschi.  
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il consigliere Bottici chiede delucidazioni sul comma 5 dell’art. 3 della proposta di 

Regolamento all’ordine del giorno verso cui esprime perplessità, considerando che il ‘Regolamento 
per la Concessione degli Agri Marmiferi Comunali’ prevede una conferma o rideterminazione del 
canone di biennio in biennio. 

Il dirigente Vitale afferma che il tempo ordinario dei quattro anni indicato nel nuovo 
Regolamento decorrerà dal 2020 perché la Relazione fatta dal dirigente Fini nell’aprile 2018 per la 
determinazione del valore medio di mercato del materiale da taglio estratto nelle cave di marmo 
carraresi vale per il biennio 2018/2019. Il dirigente fa notare che i valori di mercato possono essere 
modificati, prima del tempo ordinario di quattro anni, nel caso in cui intervengano modifiche 
normative e/o regolamentari che incidono sui valori di mercato unitari e/o siano accertate 
significative variazioni nel mercato del lapideo di riferimento. Il dirigente precisa che il 
Regolamento potrà inoltre essere cambiato nel tempo, qualora necessario, per adeguarlo 
all’attivazione del cd. “Osservatorio dei Prezzi”.  

Il consigliere Bottici non condivide quanto espresso dal dirigente Vitale in risposta alla sua 
richiesta di delucidazioni sull’inserimento nell’art. 3 comma 5 del tempo ordinario di quattro anni. Il 
consigliere Bottici condivide la scelta d’istituire una nuova pesa uguale a quella di Miseglia, ma 
manifesta perplessità sulle sue modalità di gestione e di controllo ritenendo che tale pesa 
dovrebbe funzionare principalmente per OMYA o per eventuali emergenze. 

Il dipendente Somma risponde che qualsiasi ditta può provvedere a pesare nella nuova pesa 
ma che l’unica ditta interessata concretamente a farlo è la Facciata, che provvede attualmente a 
comunicare, con un’autocertificazione, l’importo quantificato in una sua pesa. 

Alle 13.02 lascia la seduta il consigliere Massimiliano Bernardi. 
Il dirigente Vitale considera l’istituzione di una nuova pesa come un grande passo avanti 

soprattutto perché permette un recupero di soldi dov’è presente un margine di resa. Il dirigente fa 
presente che la nuova pesa sarà gestita dal Comune attraverso un software ubicato in un’apposita 
area circoscritta accessibile solo ai funzionari comunali e che sarà dotata di un sistema di 
sorveglianza con telecamere in grado di garantire un’adeguata attività di controllo. 

Il dipendente Somma richiama la prima parte del testo dell’art. 6 comma 6 come di seguito 
enunciato ‘Tutti gli autocarri in discesa dai bacini marmiferi di Carrara e diretti verso la “Strada dei 
Marmi”, ancorché già transitati da pese convenzionate, sia che trasportino materiali soggetti al 
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pagamento del contributo di estrazione, sia che trasportino materiali non soggetti al pagamento del 
contributo di estrazione o siano essi vuoti, sono obbligati alle operazioni di pesatura e lavaggio 
presso l’impianto comunale di Miseglia, al fine di consentire al personale comunale le necessarie 
verifiche’.  

Il consigliere Bottici esprime perplessità sull’art. 8 del nuovo Regolamento e chiede di 
rendere più esplicita nel testo l’espressione ‘pagamento parziale’. 

Il consigliere Del Nero propone di integrare il comma 2 dell’art. 8 nel modo seguente ‘Il 
mancato pagamento, anche parziale, del contributo di estrazione comporta l’applicazione nei 
confronti del titolare della autorizzazione alla escavazione di quanto previsto dall’art. 52, commi 1, 
2 e 3 della L.R.T. n. 35/2015 e s.m.i  in ordine alle sanzioni, alla sospensione dell’attività estrattiva 
ed alla riscossione coattiva’. 

I presenti condividono. 
Il consigliere Bottici chiede se per l’approvazione del nuovo Regolamento ci voglia parere 

legale. 
Il dirigente Vitale risponde che l’iter è stato seguito correttamente, con il supporto dell’ufficio 

avvocatura.         
La Presidente mette in votazione il ‘Regolamento per la gestione e la riscossione del 

contributo di estrazione di cui all’art. 36 della L.R. Toscana 25 marzo 2015 n. 35 e s.m.i’, integrato 
con la modifica proposta dal consigliere Del Nero condivisa dai presenti, che viene approvato con 
sei (6) voti favorevoli (Dell’Amico Stefano, Guerra Tiziana, Del Nero Daniele, Paita Marzia 
Gemma, Spattini Nives e Spediacci Gianenrico) e un (1) astenuto (Cristiano Bottici). 

Il funzionario Bruschi afferma che gli uffici, nonostante la carenza di personale, si stanno 
adoperando per la predisposizione del nuovo Regolamento per gli Agri Marmiferi. Il funzionario 
esprime perplessità sulla classificazione dei materiali da taglio in blocchi squadrati/sani, semi 
squadrati/difettosi e informi perché ritiene che ciò dia maggiore possibilità alle ditte di instaurare 
contenziosi. 

Il dipendente Somma risponde che cambiare la tipologia produttiva dei materiali da taglio 
richiederebbe di modificare la delibera sui prezzi e i criteri di fatturazione. 

Il consigliere Dell’Amico suggerisce di aspettare l’introduzione dell’Osservatorio sui Prezzi e 
di un sistema di tracciabilità dei blocchi, strumenti che elimineranno molti dubbi. 

La Presidente Spattini ringrazia gli invitati alla riunione odierna per quanto esposto e dichiara 
chiusa la seduta alle ore 13.50. 

 
 

La Presidente       La segretaria verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti  

  


